

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Band: 106 (2012)

Heft: 1

Rubrik: Marainne's Kolumne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



marianne's Kolumne

verlust hat, sowie unserer Re Speakerin mit noch drei anderen Damen dinieren. Wie üblich informierten wir die anwesenden Gäste kurz und bündig über unseren Hörverlust. Doch dann trat eine Situation auf, an welche ich mich unterdessen völlig gewöhnt habe, aber mich trotzdem noch darüber ärgere, da es sehr gut auch anders sein könnte.

Anfänglich wusste nämlich niemand ein Gespräch anzufangen, da die Unsicherheit, allenfalls Hemmungen und Unwissen bei den anderen drei Damen so präsent waren, dass sie erst mal sprachlos waren. Dabei ist es doch nicht schlimm. Ich wünsche mir nichts sehnlicher als, dass ich hier in der Schweiz endlich mal mich einfach «nur» outen und dann normal weiter diskutieren kann. Leider ist es aber hierzulande bei Weitem noch lange nicht so, da die Öffentlichkeit immer noch viel zu wenig dafür sensibilisiert wurde. Nachdem das Eis aber unserseits gebrochen wurde, fanden äusserst angeregte Gespräche statt, weil sich die drei Frauen sehr für diese Thematik interessierten. Jetzt hoffe ich natürlich sehr, dass die drei Damen diese Begegnung in ihren Kreisen positiv erwähnen werden.

Natürlich hätte ich am liebsten erneut alle Gäste im Saal entsprechend aufgeklärt, da meiner Schätzung nach doch um die 100 Personen zugegen waren. Selbstverständlich kokettiere ich aus diesem Grund mit weiteren grossen Unternehmen, um dort step by step voran zu kommen. Gewiss ist es auf eine Art eine Sisyphusarbeit, aber wer hat nicht auch einen solchen Teil in seinem Job?

Wie Ihr seht, mein Hauptziel an solchen Events ist es selbstverständlich, für uns Betroffene so viel wie möglich herauszuholen.

Daher appelliere ich einmal mehr auch an uns Betroffene, dass wir uns selber zwingend an der Nase nehmen müssen. Denn wenn wir uns nicht melden, wie soll denn die Gesellschaft Bescheid wissen bzw. wie sollen sie davon Kenntnis haben, was genau wir benötigen bzw. welche Bedürfnisse wir haben?

Liebe Leserinnen und Leser

Seid Ihr alle auch so feuchtfröhlich ins Neue Jahr gerutscht?

Zu welcher Gruppe gehört Ihr? Vorsätze formulieren, um sie gleich wieder zu vergessen oder Vorsätze mindestens einige Monate strikt einzuhalten, ehe sie irgendwann im Sande verlaufen? Oder seid Ihr eher diejenigen, die auch Ende Jahr auf ein erfolgreiches Einhalten der Vorsätze zurückblicken können?

Tja, ich glaube, es ist generell schwierig, sich irgendwo ein- bzw. irgendwem unterzuordnen. Aber für meine Tätigkeit als sonos-Vorstandsmitglied habe ich mir schon einige Vorsätze vorgenommen. Denn es liegt mir nach wie vor sehr am Herzen, die Öffentlichkeit noch vermehrter und verstärkter für unsere Anliegen zu sensibilisieren.

Aus diesem Grund nahm ich im Dezember unter anderem Einladungen an, an denen ich Lobbyarbeiten nachgehen konnte. Diese beiden Anlässe zweier Schweizer Banken sind die Früchte der Öffentlichkeitsarbeit, welche die sonos-Geschäftsführerin und ich im 2011 durchgeführt hatten. Es ist schön zu sehen, dass die Bereitschaft eigentlich vorhanden ist. Man muss nur wissen, wie geschickt solche Anfrage/Anliegen angegangen werden müssen. Dafür hat die Geschäftsführerin ein sehr spezielles Flair.

Am ersten Anlass, einer Gala Night, durfte ich mit meiner Begleiterin, welche ebenfalls einen hochgradigen Hör-

Ein weiterer Wunsch ist es auch, viel mehr Betroffene in den unterschiedlichsten Vorständen aktiv agieren zu sehen. Denn wir müssen dieses alte Vorurteil abwischen, dass wir ungebildet und unzuverlässig seien. Im Gegenteil, es gibt so viele top ausgebildete Leute unter uns, welche garantiert mehr als phlegmatisch sind und viele wertvolle Inputs/Beiträge liefern können. Man muss diese Leute nur entsprechend unterstützen und fördern! Hoffen wir, es gelingt!

Schöne weisse Wintertage wünscht Euch

Marianne Gegecas
sonos-Vorstandsmitglied
marianne.gegecas@sonos-info.ch